

TIERRA DE PRINCIPIOS Gente de valores

RECONOCIMIENTOS DÍA DE LA REGIÓN 2024

MEDALLAS DE ORO DE CASTILLA-LA MANCHA

→ Mabel Lozano

- Villaluenga de la Sagra (Toledo). Directora de cine
- 🙎 2 Premios Goya a Mejor Cortometraje Documental, en 2021 y 2024
- En su obra denuncia la explotación sexual de las mujeres a través de la prostitución y la trata

Por su incansable lucha por la igualdad, los derechos de las mujeres y su labor en la sensibilización contra la trata

Esteban Berlanga Fernández

- Motilleja (Albacete). Bailarín
- Reconocido a nivel nacional e internacional
- Solista en el ballet "English National Ballet" de Londres (2009), Bailarín principal de la Compañía Nacional de Danza en Madrid (2013, durante 5 temporadas) y del Ballet de Zúrich desde 2022

Por su destacada trayectoria internacional y contribución al prestigio de la danza

Fernando Zóbel de Ayala y Montojo

A título póstumo

- Manila (Filipinas). Pintor
- En 1996, fundó el Museo de Arte Abstracto Español en las Casas Colgadas de Cuenca
- Figura fundamental de la pintura española de la segunda mitad del siglo XX

Por su contribución excepcional a la pintura española y su legado cultural trascendental para Castilla-La Mancha



MEDALLA CONMEMORATIVA

→ Bicentenario del Cuerpo Nacional de Policía

- 13 de enero de 1824
- Es el cuerpo estatal más antiguo en seguridad
- Su presencia en Castilla-La Mancha inspira confianza gracias a su generosidad y sacrificio, fortaleciendo la seguridad como pilar de la democracia y libertad.

Por su dedicación ejemplar en servir y proteger a la ciudadanía durante sus 200 años de existencia



Cristina Landete Prieto

- Albacete. Deportista
- Monta a caballo desde los 3 años, superando todos los obstáculos tras la pérdida de la vista a los siete meses y la audición a los 11 años
- En 2023, se proclamó subcampeona regional de doma adaptada en la final del Campeonato Territorial de Castilla-La Mancha

Por ser referente nacional en el deporte inclusivo ecuestre

Eleazar Huertas Cañizares

- Malagón (Ciudad Real). Guardia Civil TEDAX
- Formó parte del Equipo de Desactivación de Explosivos (EDEX) que logró neutralizar un artefacto, que había sido colocado en la línea del tren de alta velocidad (AVE) Madrid-Sevilla, dentro del término municipal de Mocejón (Toledo), después de los atentados yihadistas del 11M en Atocha
- Tras 30 años de servicio activo está destinado al Órgano Central del instituto armado como TEDAX y TEDAX-NRBQ

Por su compromiso diario, profesionalidad y valentía con la defensa de los derechos y las libertades

José María Herranz Sanz

- Orea (Guadalajara). Docente e investigador
- Desde 1980 ha impartido docencia en la "Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos y de Montes y Biotecnología" de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) en Albacete
- Actualmente, es director científico del Jardín Botánico de Castilla-La Mancha, del Instituto Botánico y responsable del banco de germoplasma

Por su contribución a la conservación e investigación del medio ambiente regional



Juan Pablo Ordúñez de la Fuente

- Talavera de la Reina (Toledo). Locutor de radio
- Inició su andadura radiofónica a los 15 años en Radio Juventud de Talavera de la Reina
- Durante más de 40 años ha desarrollado su actividad en medios de comunicación como Cadena 100, Onda Cero o Rock FM, donde actualmente presenta "El Pirata y su banda"

Por su aportación a la divulgación de la música rock y heavy en nuestro país

Luis Fernando Villanueva González

- Fuente el Fresno (Ciudad Real). Ingeniero Agrónomo
- Desde 2016 desempeña la dirección de la Fundación "Artemisan", siendo un ejemplo en su esfuerzo y lucha por la investigación para la Conservación del Medio Natural
- Dentro del ámbito asociativo ha desempeñado, durante más de 12 años, la Presidencia de la Federación de Propietarios Rurales, Productores de Caza y Conservadores del Medio Natural (Aproca España)

Por su destacada labor como defensor del medioambiente y su contribución a la conservación de la fauna y flora en la región

Marcelino Casas Puente

- Miguel Esteban (Toledo). Sacerdote
- Desde joven mostró interés por el sacerdocio, sirviendo en España y el extranjero
- Colaboró en la creación de Marsodeto, la Federación Provincial de Entidades Pro Personas con Discapacidad Intelectual y Parálisis Cerebral de Toledo. Actualmente, es Presidente de Honor de Marsodeto

Por su dedicación ejemplar y compromiso con el bienestar de las personas con discapacidad



Miguel Ángel González Resino

- Navamorcuende (Toledo). Empresario
- Es el cerebro tras la Plataforma Central Iberum, un proyecto innovador que revolucionó el sector de la inmologística en Illescas y la región
- El proyecto forma parte del programa LIFE+ y en 2023 celebró su 10º aniversario, consolidándose como el epicentro nacional de la logística sostenible y propiciando un significativo crecimiento económico y laboral en la comarca de La Sagra toledana

Por su contribución en el desarrollo del sector logístico de la región

Pedro Cifuentes Rubio

- Cuenca. Alpinista y bombero.
- En 2013, recibió nominaciones para los prestigiosos premios Piolet d'Or, el máximo reconocimiento mundial en alpinismo, y los premios de la Federación Española de Montaña (FEM)
- Ha servido como bombero de Madrid, participando en operaciones destacadas como el rescate de víctimas del atentado del 11M y la visita a residencias de ancianos durante la pandemia

Por su destacada labor como alpinista y bombero, así como por su compromiso humanitario

Pedro Jaramillo Rivas

- Torre de Juan Abad (Ciudad Real). Sacerdote
- Referente de la lucha contra la pobreza y la exclusión. Durante 18 años, desempeñó el cargo de vicario general de la Diócesis de Ciudad Real
- En 2006, se trasladó a Guatemala. donde es párroco en la parroquia de San Juan de la Cruz y vicario de pastoral de la Archidiócesis de Guatemala

Por su sobresaliente labor humanitaria en la lucha contra la pobreza y la exclusión social



Rocío Caballero Camacho

- Calzada de Calatrava (Ciudad Real). Influencer
- La pandemia de COVID-19 la impulsó a crear *Body Lobby* con su hermano Antonio, una app centrada en la vida saludable y el ejercicio
- Hoy en día, Rocío figura entre los 100 creadores de contenido más relevantes de España, según Forbes

Por su influencia positiva, capacidad de superación y contribución al bienestar de las personas

→ Sebastián Cortés Amador

- Albacete. Torero
- Sebastián recibió la borla de matador de toros en 1975 de manos de Paco Camino, marcando así el inicio de una brillante carrera
- En 1986, se unió como profesor a la Escuela de Tauromaquia de Albacete, donde años más tarde asumió la dirección. Para muchos alumnos ha sido un modelo a seguir

Por su destacada trayectoria como torero y la promoción de la tauromaquia regional

Vicente Plaza Barrón

- Guadalajara. Jefe de Protección Civil, docente jubilado
- Figura clave en el fortalecimiento de las agrupaciones de Protección Civil en nuestra región durante las últimas cuatro décadas
- Medalla al Mérito de Protección Civil del Ministerio del Interior, Cruz al Mérito Civil del Ministerio de Asuntos Exteriores, y la Cruz al Mérito Policial, entre otras

Por su dedicación ejemplar y compromiso social a través de su labor en Protección Civil



→ Adrián Vega

- Guadalajara. Mago
- Con solo 24 años, Adrián se convirtió en el primer español en formar parte del elenco de artistas de "The Supernaturalists", una superproducción americana dirigida por el afamado ilusionista Criss Angel
- Ha ganado multitud de premios nacionales e internacionales, incluyendo el Primer Premio Nacional de Magia de Cerca en España en 2009; el "People Choice's Award" en el International Brotherhood of Magicians, en EEUU en 2016 y el Premio Ascanio al mago del año 2018. Se ha posicionado entre los cinco mejores magos del mundo

Por su destacada contribución al arte de la magia y su representación internacional



HIJAS E HIJOS ADOPTIVOS DE CASTILLA-LA MANCHA

Amancio López Seijas

- Camporramiro-Chantada (Lugo). Empresario
- Desde 1977, lidera Grupo Hotusa, organización que incluye el primer consorcio hotelero mundial, Hotusa Hotels, con más de 2.700 hoteles
- Un ejemplo notable de su contribución al turismo es la restauración de un hotel en Toledo, en la Bajada del Pozo Amargo, revitalizando una finca con historia desde el siglo XI y enriqueciendo el patrimonio turístico

Por su contribución a la preservación y promoción del patrimonio cultural de la región

Cristina Díaz García

- Santa Coloma de Gramanet (Barcelona). Sumiller
- En 2003, junto al chef Fran Martínez, abrió Maralba en Almansa (Albacete).
 Es responsable de la bodega, con una amplia oferta de vinos regionales.
 Maralba cuenta con dos estrellas Michelin y dos soles Repsol
- Premio Nacional de Gastronomía a la Mejor Sumiller en 2022, premio Columela 2021 por su promoción de la Dieta Mediterránea y premio a Mejor Jefe de Sala otorgado por la Revista Club de Gourmets

Por su contribución especializada a la hostelería en la región

→ Emilio Gavira Tomás

- Fuengirola (Málaga). Actor
- Galardonado con premios, como el 'Agora' en el Festival de Almagro (2003), el Premio Ercilla de Teatro como mejor actor de reparto por La Caída de los Dioses', y el Premio Ercilla a Mejor Actor de Reparto
- Referente en el mundo artístico y firme defensor de la pluralidad y la visibilidad de la diversidad, contribuyendo así a derribar las barreras de la exclusión social

Por su destacada trayectoria artística, compromiso con la diversidad y contribución al panorama cultural



HIJAS E HIJOS ADOPTIVOS DE CASTILLA-LA MANCHA

→ Liz Lobato

- Madrid. Directora de cine
- Su debut en el largometraje, Tierra de nuestras madres (2022), se estrenó en el 25° Festival de Málaga, donde recibió varios galardones
- Comprometida con su tierra, aborda los desafíos de la despoblación y la problemática de la marginación social de aquellos que se ven obligados a abandonar sus raíces rurales en busca de oportunidades laborales.

Por su dedicación artística y compromiso social en la visibilización de la despoblación y la marginación social

Vicenç Martínez Ibáñez

- Barcelona. Cirujano
- Pionero en trasplantes hepáticos infantiles y cirugía fetal en España.
- Fue jefe de Servicio de Cirugía Pediátrica en el Hospital Universitario Vall d'Hebron, director-gerente del Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo y director de su fundación de investigación, director general de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad, director científico del Instituto de Investigación Sanitaria de Castilla-La Mancha (IDISCAM)

Por su contribución al impulso de la investigación biosanitaria en Castilla-La Mancha



Agrupación Musical Nuestra Señora de Riánsares de Tarancón

- Comenzó como una iniciativa para enseñar solfeo a jóvenes por parte de Julián Gómez García. Ahora, en el centenario de su fundación, cuenta con más de 130 músicos y cerca de 200 alumnos y alumnas
- Un logro significativo de la agrupación ha sido su papel en la creación de la Escuela de Música de Tarancón

Por su centenaria contribución al fomento de la música regional

Asociación de Empresas Forestales de Castilla-La Mancha (ASEFCAM)

- Se fundó en Las Pedroñeras (Cuenca) hace casi dos décadas para impulsar el desarrollo técnico y empresarial del sector forestal en la región
- ASEFCAM representa a quince empresas de Castilla-La Mancha y forma parte de la Mesa de la Madera, ha contribuido a la Estrategia Regional contra la Despoblación, y participa en el Comité de seguimiento del Plan Estratégico de la Política Agraria Común

Por su contribución al desarrollo técnico, empresarial y social del sector forestal

Cadena SER Castilla-La Mancha

- Ahonda sus raíces en Radio Albacete, fundada en 1934, celebrando este año su 90° aniversario. Cadena SER nacional también cumple su centenario
- Esencial en la era democrática y autonómica, promoviendo una sociedad abierta e integradora desde sus inicios. Ofrece entretenimiento e información en toda la región, cubriendo asuntos locales, provinciales y regionales. Apuesta por la innovación para mantenerse como radio moderna

Por su contribución permanente a la construcción social de la identidad regional



Casa Regional de Castilla-La Mancha en Sevilla



Este año conmemoran el 40 aniversario de su fundación. Entre sus actividades, destacan las que desarrollan con motivo de su presencia en "Encuentros de España", una feria de Casas Regionales y Provinciales



Son una Comunidad Originaria muy activa y gracias a su compromiso y buen hacer, las señas de identidad de Castilla-La Mancha están muy presentes en la vida social y cultural de Sevilla.

Por su contribución a la difusión de la cultura castellanomanchega

COSITAL

Centenario de la creación del funcionariado de Administración Local con habilitación de carácter nacional, una figura esencial en los ayuntamientos que proporciona apouo y asesoramiento a los responsables municipales



La labor de secretarios, interventores y tesoreros de Administración Local ha sido indispensable para que los gestores y técnicos municipales puedan realizar su trabajo de manera más eficaz y profesional, beneficiando a toda la ciudadanía, especialmente en los municipios de menor tamaño

Por su centenaria labor en el bienestar de los municipios de Castilla-La Mancha

D.O.P. Campo de Calatrava

- Los vinos del Campo de Calatrava son únicos debido a la influencia de su origen volcánico, que proporciona una amplia gama aromática con sabores y aromas minerales distintivos. Se encuentra en el sureste del Macizo Ibérico, abarcando 16 municipios de la provincia de Ciudad Real y una superficie de 13.500 hectáreas
- (7) El 21 de febrero de este año, la Unión Europea aprobó la protección del nombre "Campo de Calatrava" como Denominación de Origen Protegida.

Por su aportación a la diversidad del sector vitivinícola regional



D.O.P. Nuez de Nerpio

- Esencial para la conservación de nogales centenarios autóctonos, ha contribuido al impulso de la economía local y al desarrollo rural de toda una comarca. Reconocida por la Unión Europea en 2023, es una DOP de ámbito interautonómico (Castilla-La Mancha y Murcia), que incluye a los municipios de Nerpio, Yeste y Letur (Albacete) y Moratalla (Murcia)
- Las características diferenciales de las Nueces de Nerpio son sus apreciadas propiedades organolépticas, su larga vida útil y su actividad antioxidante, muy superior a la de otras nueces del mercado

Por su dedicación en obtener el reconocimiento a la calidad agroalimentaria de Castilla-La Mancha

→ Familia Pérez

- Grupo musical formado por cuatro miembros de la misma familia, el padre Valentín Pérez Sigüenza, sus hijos, Valentín y Diego Pérez Pezuela, y la mujer de este último, Beatriz Martín Pezuela. Dedicados a la investigación, estudio, recuperación, recopilación y difusión del folclore tradicional castellano. Gracias a su trabajo han recopilado más de 200 temas en desuso y olvidados. Han sido artífices e impulsores de la escuela de folclore de la diputación provincial de Guadalajara
- Premio europeo de folclore Agapito Marazuela, en su 26ª edición (2023)

Por su destacada labor en la preservación y promoción de la tradición musical regional

Fundación Toro de Lidia

- Presidida por el reconocido ganadero Victorino Martín, es una organización sin ánimo cuyo fin es fomentar, conservar, mejorar, defender, promover y divulgar el toro de lidia y la tauromaquia, como cultura y disciplina artística en todos los ámbitos.
- Ouenta con 10 delegaciones, en la de Albacete se encuentra la Delegación castellanomanchega, coordinada por Antonio Martínez Iniesta. Pretende ser referencia de la tauromaquia en toda Castilla-La Mancha

Por su dedicación y compromiso en la preservación y promoción de la tauromaquia



I.G.P. Cebolla de la Mancha

- Somos la región de España con mayor superficie plantada y con mayor producción, lo que nos hace ser un referente a nivel nacional y europeo, con un producto de enorme calidad. Su zona de producción y acondicionamiento se sitúa en las provincias de Albacete, Cuenca, Ciudad Real y Toledo; con una superficie total de casi 38.000 km2.
- El 7 de marzo de 2023, el Diario Oficial de la Unión Europea publicó la inscripción de «Cebolla de la Mancha» (IGP) en el Registro de Denominaciones de Origen Protegidas y de Indicaciones Geográficas Protegidas

Por su contribución a promover la calidad y el prestigio de la producción agropecuaria regional

Programa de Transfusión Extrahospitalaria Aérea de Castilla-La Mancha

- Iniciado en 2014, es un programa pionero a nivel europeo en la asistencia inmediata de urgencias para transfundir sangre a pacientes traumáticos graves en todo el territorio regional, las 24 horas del día
- La doctora Elena Madrigal Sánchez, coordinadora de la Red de Hemodonación, Hemoterapia y Hemovigilancia del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha, ha sido reconocida por este innovador programa.

Por garantizar la asistencia urgente a pacientes traumáticos en Castilla-La Mancha



MEDALLAS CONMEMORATIVAS CASTILLA-LA MANCHA REGIÓN EUROPEA DEL DEPORTE

→ Alba María Redondo Ferrer

- Albacete. Futbolista
- Campeona del mundo en 2023 con la selección española de fútbol femenino
- Actualmente juega como delantera en el Levante Unión Deportiva de la Liga Femenina, donde obtuvo el premio 'Pichichi' como máxima goleadora (2023). Con su contrato próximo a finalizar su futuro podría estar en el FC Barcelona, Real Madrid, Atlético de Madrid o incluso en un club mexicano

Por su destacada contribución al fútbol femenino

Álvaro Bautista Arce

- Talavera de la Reina (Toledo). Piloto de motociclismo
- 46 victorias y 72 podios en 148 carreras
- Varios reconocimientos al Mérito Deportivo, incluyendo Plata en 2003, Oro en 2006, Oro en 2019 y una Mención Especial en 2022. Actualmente, compite en la categoría de Superbikes con el equipo Ducati, donde se ha proclamado campeón del Mundo en 2022 y 2023

Por su excepcional palmarés en el motociclismo internacional

Beatriz Laparra Cuenca

- Almansa (Albacete). Tiradora al plato
- Galardonada con el Oro al Mérito Deportivo (Plata en 1998 y Oro en 2011). Miembro de la Real Orden al Mérito Deportivo otorgada por el Consejo Superior de Deportes. Distinguida como Hija Predilecta de su ciudad natal
- Campeona del mundo en recorridos de caza en 18 ocasiones y 16 veces de Europa. Campeona de España en la modalidad de C*ompak Sporting* durante 25 años consecutivos y en recorridos de caza durante 24 seguidos

Por su excepcional trayectoria deportiva en la especialidad de tiro al plato



MEDALLAS CONMEMORATIVAS CASTILLA-LA MANCHA REGIÓN EUROPEA DEL DEPORTE

→ Blanca Romero Moraleda

- Manzanares (Ciudad Real). Preparadora física y docente
- Preparadora física de la selección de fútbol femenina campeona del mundo. El campo de fútbol de su ciudad natal ha sido rebautizado como 'Campo de Fútbol Blanca Romero Moraleda'
- Ejerce como profesora en la Universidad Autónoma de Madrid y en la Universidad Camilo José Cela

Por contribución al fútbol femenino y su dedicación a la promoción deportiva

Francisco José García Torres

- Ciudad Real. Futbolista
- Parte del Real Madrid desde 2013, ha logrado conquistar la Liga de Naciones de la UEFA en 2023 y la Supercopa de España en 2024
- En la temporada 2022/2023, fue el jugador con más partidos disputados en la Liga

Por su destacada carrera como futbolista y por sus logros en competiciones nacionales e internacionales

Hermanas Mónica y Marta Plaza

- Cuenca. Deportistas de automovilismo
- Mónica (como piloto) y Marta (copiloto) compitieron en el Campeonato de España de Rallyes representando al equipo Avatel Racing Team, y se alzaron con la victoria en su categoría, TN1, en el emblemático Rally de Cuenca
 - Este logro las convirtió en el primer equipo íntegramente femenino en ganar una categoría oficial de rallyes en España

Por ser el primer equipo femenino en obtener premios de rallyes en España

